

victime, qui est son corps et son sang, sous les apparences du pain et du vin.

D. A qui peut-on offrir le saint sacrifice de la messe ?

R. On ne peut offrir le saint sacrifice de la messe qu'à Dieu seul, parce que lui seul mérite d'être adoré.

D. Est-ce donc qu'on ne peut offrir le saint sacrifice de la messe à la sainte Vierge et aux Saints ?

R. Non, on ne peut offrir le saint sacrifice de la messe ni à la sainte Vierge ni aux Saints ; mais on peut l'offrir à Dieu en leur honneur, et c'est ce qui s'est toujours fait dans l'Église.

D. De quoi faut-il s'occuper principalement, en assistant à la messe ?

R. En assistant à la messe, il faut s'occuper principalement à y offrir Jésus-Christ à la sainte Trinité, dans les intentions pour lesquelles il s'offre lui-même.

D. Pour quelles fins offre-t-on le saint sacrifice de la messe ?

R. On offre le saint sacrifice de la messe pour quatre fins principales : 1° pour adorer Dieu ; 2° pour apaiser sa colère ; 3° pour lui demander ses grâces ; 4° pour le remercier de ses bienfaits.

D. Comment, à l'aide de ces quatre points, peut-on assister à la messe avec fruit ?

R. Pour assister à la messe avec fruit, à l'aide de ces quatre points, on peut :

1° Depuis le commencement de la messe jusqu'à l'évangile, adorer Dieu et s'anéantir devant lui ;

2° Depuis l'évangile jusqu'à l'élévation, apaiser sa colère, en s'humiliant de ses péchés ;

3° De l'élévation à la communion, lui demander ses grâces ;

4° De la communion à la fin de la messe, le remercier de tous ses bienfaits. Cette méthode est particulièrement recommandée aux personnes qui ne savent pas lire.

D. Dans quels sentiments faut-il assister à la sainte messe ?